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ДОРОГИЕ ПЕТЕРБУРЖЦЫ!
Сегодня мы отмечаем День герба Российской Федерации.  

Один из главных атрибутов нашего государства был утверждён  
29 лет назад указом первого президента страны.

Символы, которые изображены на гербе России, имеют древнюю 
историю. В нём нет случайных элементов: цвета, образы, детали –  
все продумано до мелочей и связано с историческим прошлым.  

Так, основа из щита – безопасность и целостность страны.  
Орёл знаменует высшую власть, две головы – готовность  
к диалогу и с Востоком, и с Западом, золотое оперение –  

богатство природы и культуры России.
Современный герб России отражает разные этапы отечественной 

истории и продолжает её летопись. Он прочно вошёл в нашу жизнь 
как неотъемлемая часть российской государственности.  

Уверен, что герб с золотым орлом навсегда останется важным 
символом для всех поколений наших граждан.

Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга 
Александр Бельский
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По материалам официальных изданий. Полосу подготовила Алина Михайлова.
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«Добрыня» – на страже
В 2023 году над Санкт-Петербургом будет организован мониторинг воз-
душного пространства. Город готов развернуть 54 приемных и приемо-пе-
редающих станций, которые являются элементами системы мониторинга. 

Бюджету это обойдется в 94 млн. рублей. Город готов на такие траты, и недавно 
было запущено производство квадрокоптеров гражданского назначения – их 
собирают на Обуховском заводе. До конца ноября коллектив завода готов 
выпустить около 400 первых дронов под названием «Добрыня».

«Кресты», новое назначение
Cледственный изолятор «Кресты» в Петербурге прекратил свое существование по 
назначению. Судьбу исторических зданий определят вместе с властями и градо-
защитниками. 

Исторический следственный изолятор «Кресты» готовят к продаже. Объект обещают 
сделать частью туристической инфраструктуры Северной столицы, о чем «КП-Петербург» 
рассказали в пресс-службе госкорпорации «Дом.РФ», которая получила комплекс зданий 
от ФСИН. Вся тюрьма занимает участок площадью в 4,2 гектара, однако продадут лишь  
3,9 гектара. Основную часть территории занимают два здания следственного изолятора в 
форме креста. Общежития для надзирателей пока останутся в собственности ФСИН. Читай-
те более подробно на WWW.SPB.KP.RU: https://www.spb.kp.ru/daily/27476.5/4683555/

P.S. В декабре 2017 г. в пригороде Петербурга Колпино было завершено строительство 
нового здания для заключенных – комплекса «Кресты-2», ставшего самым крупным 
следственным изолятором в Европе. /РБК

Центр – на базе РЖД 
Как сообщает Piter.tv, на базе РЖД появится центр для исполнения 
принудительных работ. Он предназначен для жителей Петербурга и 
Ленобласти, совершивших преступления малой и средней тяжести. 
Исправительный центр рассчитан на 60 мест. Все они будут трудиться на 
предоставленных рабочих местах. У заключенных должна быть официальная 
регистрация в этих регионах.

День молодого песца
Песцы из зоофермы в Ленобласти «предсказали» снежную зиму. 
Гадать хищники соглашаются только в обмен на мясо. Песцы из 
зоофермы «Приют Белоснежки» в Ленобласти «предсказали» 
снежную зиму. Так в шутливой манере хозяева приюта решили 
устроить зверькам праздник – импровизированный День песца, 
а заодно и публику в соцсетях поразвлекать.

«День песца – праздник новый, оригинальный. Будем считать, что 
песец у нас не полный, как многие думают, а песец молодой. Поэто-
му проведем его радостно, вместе с нашими песцами, а также, как 
результат этого мероприятия, сегодня мы скажем, какая зима будет. 
Песец молодой, пушистый и красивый, так что зима будет мягкой, 
снежной и классически русской», – обрадовали Геннадий Натёкин 
и обитатели приюта «Белоснежка».

«Балтиец»
Хоть и говорится – «понедельник, день тяжелый», но сегодня эта посло-
вица себя не оправдала. В понедельник, 28 ноября, по красной линии 
метро в Петербурге для перевозки пассажиров запустили второй новый 
состав «Балтиец».

Первый состав «Балтийца», также по крас-
ной ветке метро, торжественно запустили 
12 ноября. Церемония прошла на станции 
«Балтийская». Новые вагоны метро оборудо-
ваны прислонно-сдвижными дверями (рань-
ше таких в вагонах петербургского метро не 
было). Однако у нового состава отсутствуют 
кондиционеры и сквозной проход между 
вагонами. «Фонтанка» показывала, как 
«Балтиец» выглядит внешне и изнутри. В но-
ябре Губернатор Александр Беглов в своих 
аккаунтах во «ВКонтакте» и Telegram запу-
стил опрос, будут ли пассажиры заряжать 
в метро гаджеты, если в салонах оборудовать 
соответствующий функционал.

Квартал Ульянки
Город планомерно исполняет решения, принятые 
Губернатором и Правительством. Продолжается 
реконструкция освещения кварталов и улиц Санкт-
Петербург, работа по комплексной модернизации и 
строительству систем наружного освещения.

Очередная реконструкция началась в Кировском райо-
не. Современную систему освещения получат жители в 
пятом квартале Ульянки. По проекту на территории в гра-
ницах улицы Бурцева, проспекта Ветеранов и проспекта 
Маршала Жукова установят 217 светодиодных светиль-
ников на 177 опорах, проложат 6 км сетей. Освещение 
обновят на территории школы и двух детских садов, а 
также на спортивных и игровых площадках, внутрик-
вартальных проездах и пешеходных дорожках. Работы 
завершатся осенью 2023 года. Территорию Кировского 
района освещают более 21 тысячи светильников. В 2023 г. 
запланировано модернизировать освещение еще в двух 
кварталах, один из которых граничит с улицей Солдата 
Корзуна, другой – со Счастливой улицей.

Награды победителям
Губернатор Александр Беглов и президент Всероссийской федерации художественной гимнастики, главный 
тренер сборной России Ирина Винер вручили награды победителям и призерам соревнований по художест-
венной гимнастике – «Кубок России» и международных соревнований «Финал Кубка Сильнейших». 

«Твой бюджет»
Протяженность городских веломаршрутов до 2030 года планируется 
увеличить до 300 километров.

«В вопросах благоустройства и создания комфортной городской среды особен-
но важно учитывать пожелания петербуржцев. И мы всегда это делаем. Наши 
горожане решают, что нужно построить в квартале или микрорайоне, где они 
проживают – велосипедную дорожку, новое общественное пространство, 
детскую или спортивную площадку. Проект “Твой бюджет” им в этом активно 
помогает. Он стал действительно народным. Будем его продолжать», – отметил 
Губернатор Александр Беглов. 

В рамках общегородского проекта «Твой бюджет» в Пушкине по предложе-
нию жителей проложена новая велопешеходная дорожка. Ее протяженность 
почти один километр, велосипедная дорожка ограничена бордюрным кам-
нем для безопасного движения пешеходов и велосипедистов. Кроме того, 
на некоторых участках существующий тротуар расширен до 4–4,5 метров. 

Это уже седьмой проект по развитию велосипедного движения в Петербурге, 
который был реализован благодаря проекту «Твой бюджет». 

До 2030 г. планируется увеличить их протяженность до 300 километров. На 
2023 по 2024 гг. запланировано создание более 17 километров велодорожек. 

Проект инициативного бюджетирования «Твой бюджет» реализуется в Пе-
тербурге с 2016 года. Петербуржцы имеют возможность предложить свои 
проекты развития городской среды. Инициативы, победившие в результате 
голосования в районных бюджетных комиссиях и на общегородском голо-
совании, реализуются за счет средств городского бюджета.

ВНИМАНИЕ АВТОМОБИЛИСТОВ!  
Проезд по КАД у развязки с Парашютной улицей  

перекроют С 28 НОяБРя. Движение на участке внешнего  
кольца ограничат ДО 1 ДЕКАБРя.!

На сегодняшний день в городе освещением обору-
дованы 684 внутриквартальные территории, 3447 
проспектов и улиц, 172 парка, сада и сквера, более 
3000 детских и спортивных площадок.

Турниры, проводившиеся в спор-
тивном комплексе «Юбилейный», 
были организованы при поддержке 
Министерства спорта Российской 
Федерации и Правительства Санкт-
Петербурга. Церемония награжде-
ния была посвящена отмечаемому 
Дню матери. В ее рамках состоялись 
гала-концерт Надежды Бабкиной 
и Московского государственного 
академического театра «Русская 
песня», выступления звезд миро-
вой художественной гимнастики. 
Губернатор Александр Беглов особо 
поблагодарил Ирину Винер и На-
дежду Бабкину за визит в Петербург 
в этот день. 

«Сегодня не только большой спор-
тивный праздник, но и праздник 
матери. Хочу поздравить всех мате-
рей и, прежде всего, тех, чьи сыно-
вья защищают Родину. Низкий им 
поклон, а нашим воинам – удачи и 

возвращения с победой», – сказал 
Александр Беглов.

Ирина Винер поблагодарила Алек-
сандра Беглова за участие прави-
тельства Санкт-Петербурга в органи-
зации соревнований, за прекрасную 
подготовку спортивного комплекса 
«Юбилейный», за возможность 
юным гимнасткам выступить на 
одной сцене с На деждой Бабкиной. 
В соревнованиях в Петербурге 
приняли участие 350 гимнасток из 
регионов России и других стран – 
Белоруссии, Армении, Узбекистана, 
Киргизии, Сирии. Среди них – чем-
пионы и призеры олимпийских 
игр, чемпионатов мира, чемпио-
ната Европы. На «Кубке России» в 
групповых соревнованиях победу 
одержала сборная России. Сборная 
Санкт-Петербурга – серебряный 
призер. В индивидуальном пер-
венстве выступавшая за Петербург 

гимнастка Лала Крамаренко за-
воевала четыре золотые медали, 
петербургская спортсменка Мария 
Борисова стала обладателем двух 
серебряных наград.
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Игры

Арктика –   
единый физико-географический район Земли, примыкающий к Северному 

полюсу и включающий окраины материков Евразии и Северной Америки...

Арктические Дельфийские
«Арктика – это не только регион, играющий возрастающую роль в ми-
ровой политике и экономике. Арктика – это, прежде всего, важный че-
ловеческий потенциал, обеспечивающий ее устойчивое развитие, люди 
особой формации, имеющие необходимые для жизни на Севере качества.

24–28 ноября в городе Сыктывкаре республики Коми состоялись Первые 
молодежные Арктические Дельфийские игры. Более 600 деятелей искусств 
в возрасте от 10 до 25 лет объединились и в едином порыве вышли на по-
единки. Конкурсная и фестивальная программа игр включала состязания 
по 10 номинациям, которые способствуют развитию креативных индустрий, 
выявлению молодых талантов и уникальных специалистов.

«Арктический трек Дельфийских игр поможет привлечь внимание к этому 
региону, будет способствовать развитию и популяризации прикладного 
искусства народов Севера, а также познакомит широкую общественность с 
культурным многообразием и традициями проживающих в высоких широтах 
людей», – сказал посол по особым поручениям МИД России, председатель 
Комитета старших должностных лиц Арктического совета Николай Корчунов.

Батальон «Аврора»
Губернатор передал бойцам автомобили УАЗ в 
полной комплектации, а также лекарства и инстру-
мент. Всё это закуплено на средства благотворитель-
ного фонда «Победа». Батальон сформирован из 
петербурж цев и воинов, призванных с территории 
Западного военного округа, имеющих соответству-
ющую воинскую специальность и опыт.

«Сегодня вы – самые уважаемые, самые достойные 
граждане нашей страны. Вы – наследники русской воин-
ской славы. Ленинградцы-петербуржцы были и остаются 
примером силы и мужества. Ленинград выдержал 900 
дней блокады. Сегодня наши воины сражаются на пере-
довой. Мужество и единство требуется от всех граждан 
России. Перестраивается экономика страны. Предпри-
ятия переходят на усиленный режим производства 
военной техники и продукции военного назначения. Все 
это мобилизует нашу волю и ответственность за будущее 
страны и мира. Мы боремся за свои семьи, за наших 
детей. На протяжении веков наши предки побеждали 
– победим и мы», – сказал Александр Беглов. 

Губернатор также заверил бойцов, что город делает все 
возможное для поддержки семей воинов: – «Помощь 
вашим близким – на особом контроле. Всем детям из 
семей мобилизованных предоставляются бесплатный 
детский сад, бесплатное питание школьникам и сту-

дентам колледжей, внеочередное зачисление в детские 
сады, школы, городские колледжи. Кроме того, бесплат-
ные путевки в детские лагеря отдыха и оздоровления, 
бесплатный проезд в городском и пригородном тран-
спорте для детей, мобилизованных и добровольцев». 
Александр Бельский сообщил, что Госдума рассма-
тривает законопроект о специальных квотах для детей 
мобилизованных на обучение в вузах.

Именной танковый батальон «Аврора» был сформи-
рован для участия в специальной военной операции. 
Торжественная церемония проводов бойцов прошла 
5 октября на Витебском вокзале.

Вслед за Губернатором
Студенты Балтийского государственного университета  
«ВОЕНМЕХ», вступившие в ряды Волонтерской Роты Боевого 
Братства, отправятся в Мариуполь в составе добровольче-
ского десанта для участия в гуманитарной миссии на осво-
божденных территориях.

Возглавляет команду ВОЕНМЕХа выпускник университета Ники-
та Литвяк. С ним в Мариуполь поедут 6 студентов с 1 по 4 курс. 
Они будут оказывать адресную помощь жителям города и близ-
лежащих деревень, выдавать продукты питания, теплую одежду, 
обустраивать быт для нуждающихся, проводить общественные 
акции, оказывать содействие работе медицинских центров.

Два века глазами детей
В большом светлом выставочном зале Архивного комитета 
организована выставка «Петербург – глазами детей от 4 до 16 
лет». Охвачен периода от 1890 года до наших дней, правда, 
большая часть – рисунки XX века.

Несмотря на юный возраст, дети очень тонко подмечают и пе-
редают атмосферу своего времени. И это хорошо читается на 
примере экспозиции. Рисунки того или иного исторического пе-
риода зачастую подкрепляются фотографиями векового периода 
на схожую тему. В архивном фонде Санкт-Петербурга нашлось 
несколько документальных комплексов, включающих рисунки 
детей. Какие сюжеты интересовали детей разных поколений? 
С помощью какого материала выполнены их творческие работы? 
Это очень интересно разбирать, сравнивая рисунки. Выставку 
посетили вице-губернатор Санкт-Петербурга Ирина Потехина и 
министр просвещения Сергей Кравцов. Какое впечатление про-
извела выставка на высоких гостей и какие новые идеи возникли 
при осмотре, можно узнать, посетив ее в Архивном центре Санкт-
Петербурга по адресу: Таврическая ул., д. 39. Вход свободный.

Мини-футбол – всем!
Спортивный клуб «Виктория-Питер» – социально ориентированная 
некоммерческая организация Санкт-Петербурга, деятельность кото-
рой направлена на развитие спорта среди ветеранов футбола, а также 
среди воспитанников детских социальных учреждений – детских 
домов и школ-интернатов. 

С 30 ноября по 5 декабря 2022 года в Санкт-Петербурге пройдет 19-й меж-
дународный турнир по мини-футболу среди команд детских центров для 
детей сирот, а также школ-интернатов, в рамках финала общероссийского 
проекта «Мини-футбол – в школу!». В том числе участниками соревнова-
ний станут команды из ДНР, ЛНР, Запорожья, Республики Крым, Абхазии, 
Южной Осетии, Киргизии и др. Организаторы соревнований: АНО СК 
«Виктория-Питер», БФ «Добродушие», совместно с Министерством спорта 
Российской Федерации, Ассоциацией мини-футбола России, Федерацией 
футбола Санкт-Петербурга и Правительством Санкт-Петербурга. 

Клуб выступил организатором 18 международных детских турниров по 
футболу и мини-футболу среди детей-сирот. За прошедшие годы гостями 
Санкт-Петербурга стали более 232 команд и 2600 детей из различных реги-
онов России, а также из-за рубежа: Испании, Парагвая, Латвии, Белоруссии, 
Армении, Украины, Южной Осетии, Абхазии, Узбекистана и многих других.

Обновление системы
В Петербурге запущен переход на новую систему уборки 
внутриквартальных территорий. До 1 января 2023 года на 
первом этапе продолжают действовать контракты на убор-
ку внутриквартальных территорий, заключенные с под-
рядными организациями – управляющими компаниями. 

Второй этап будет проходить с 1 января до 1 июля 2023 года. 
В этот период во всех районах подрядчики последовательно 
будут заменены на государственные организации – районные 
жилищные агентства. Для районных жилищных агентств уже 
закупили технику и сейчас активно набирают сотрудников. На 
третьем этапе, с 1 июля, система уборки внутриквартальных 
территорий будет подчиняться единым стандартам качества 
и будет происходить технологическое совершенствование 
отрасли. Благодаря переходу на новую систему, городские 
власти смогут контролировать уборку во дворах на всех этапах 
во всем городе. Это позволит вне зависимости от погодных 
условий обеспечить качественное содержание территорий.

Молодые петербуржцы завоевали 3 медали – 2 серебра и бронзу. В про-
грамме были соревнования по 10 дисциплинам народного, современного 
и художественного творчества. Участники Игр демонстрировали свои 
таланты не только в музыкальных конкурсах, но и в кулинарном искус-
стве, фотографии и художественных ремеслах. Всего было разыграно  
28 комплектов наград. Также гости Сыктывкара смогли познакомиться 
с традициями и бытом коренных жителей Коми.
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Награждение

Озеленение

Здравоохранение

Предложение

Перспектива

Медиашколы

Разворот подготовила Галина Капитанская

Поздравление, Маэстро!
Маэстро Фабио Мастранджело отмечает 57-й День рождения. По по-
ручению Губернатора Санкт-Петербурга Александра Беглова, вице-
губернатор Олег Эргашев поздравил известного дирижера и пианиста 
Фабио Мастранджело с Днем рождения.

«Вас справедливо называют одной из ярчайших звезд петербургской куль-
туры. Непревзойденный дирижер, автор масштабных творческих проектов, 
Вы вносите большой вклад в развитие музыкальной и театральной жизни 
нашего города. Вдохновенным творчеством Вы показываете пример чело-
века, всецело посвятившего себя призванию», – отметил Олег Эргашев.

Олег Эргашев поблагодарил маэстро за высокое мастерство и безупреч-
ное служение искусству. Помимо своей основной деятельности, Фабио 
Мастранджело основал Фонд, благодаря которому он поддерживает 
талантливых коллег и начинающие дарования. На концерте в честь Дня 
рождения вице-губернатор вручил Фабио Мастранджело памятный знак 
«350 лет Петру Великому», а также удостоверение и набор медалей с изо-
бражением гербов 10 городов, основанных Петром I, за высокие достиже-
ния в профессиональной деятельности на благо развития Санкт-Петербурга.

У вас долг за ЖКУ?
По инициативе администрации регионального правительства, призван-
ные на службу по частичной мобилизации горожане смогут не платить 
задолженности за ЖКУ. Мобилизованных петербуржцев освободят от 
долгов за коммунальные услуги. 

В администрации города разработали проект 
постановления, по которому призванным на во-
енную службу местным жителям разрешат не пла-
тить задолженности за жилищно-коммунальные 
услуги. Соответствующий документ опубликован 
на сайте Смольного. Согласно проекту, платить 
долг не придется и близким родственникам 
граждан, заключивших контракт о прохождении 
военной службы в связи с призывом по мобили-
зации. В администрации Петербурга поручили 
жилищному комитету в течение двух недель 
утвердить соответствующую форму заявления. 
Контролировать выполнение постановления будет 
вице-губернатор Петербурга Анатолий Повелий.

Город готовится к весне
«Готовь сани летом…» Эта знаменитая пословица знакома многим. Знакомы с ней и садово-парковые пред-
приятия Санкт-Петербурга, что завершили работы по озеленению территорий. Всего в агротехнический 
период 2022 г. специалисты высадили 10 229 деревьев и 92 088 кустарников.

«Часть зеленых насаждений под руководством специалистов посадили сами горожане. Весной и осенью жители 
могли внести вклад в озеленение города, откликнувшись на приглашение Комитета по благоустройству. Садов-
ники подготавливали места для посадки, предоставляли саженцы и инвентарь, оказывали жителям методическую 
помощь», – сообщил вице-губернатор Санкт-Петербурга Анатолий Повелий.

В октябре в Петербурге в третий раз прошла большая экологическая акция «Добрый субботник». Во всех районах 
города были организованы экологические уроки, акции по сбору вторичного сырья и сортировке отходов, мастер-
классы по посадке деревьев, в которых также активно принимали участие петербуржцы. Акции по совместной с 
жителями посадке растений прошли на территориях крупных парков: в Сосновке, Полежаевском, Малиновке, 
Муринском, Полюстровском, Удельном, Брестском, Интернационалистов. А также в скверах: Петра Великого, 
Мартыновском, Мациевича и многих других. Для посадки деревьев был выделен 21 участок.

Этой осенью, для раннего весеннего цветочного оформления Петербурга в 2023 году, специалисты высадили 
более 246 тыс. луковиц тюльпанов, а также более 41 тыс. луковиц других видов цветущих растений: аллиума, 
нарциссов, мускари, крокусов, сцилл, пушкинии, белоцветника, эритрониума ихионодоксы.

Жилье для петербуржцев
Десятки миллионов «квадратов» жилья собираются возвести в Петер-
бурге к 2030 году. Планы по развитию новых городских территорий 
обсудили на архитектурной биеннале в Российском Этнографическом 
музее, сообщил телеканал «Санкт-Петербург».

В целом за семь лет в городе должны построить 35 млн. кв. метров жилой 
недвижимости. Планируется, что Петербург будет разрастаться на юго-восток. 
Как отметили эксперты, сегодня Северная столица остается одним из немногих 

растущих регионов. Новыми центрами притя-
жения в ближайшее десятилетие должны стать 
кампусы СПбГУ в Детскосельском и в городе-
спутнике «Южный». Последний планируют 
обеспечить 40 тыс. рабочих мест – для этого 
здесь возведут школы и детсады, бизнес-цен-
тры, индустриальные и технологические пар-
ки. Предполагается, что это позволит решить 
проблему так называемой маятниковой миг-
рации, когда людям ежедневно приходится 
перемещаться в центр города и обратно.

«Модернизация первичного звена»
В Санкт-Петербурге продолжает работу масштабная региональная программа «Модернизация первичного 
звена здравоохранения» в рамках национального проекта «Здравоохранение».

«Россия сегодня»
Сессии Медиашколы «RT-Регион» пройдут и в Петербурге. С сентября 
2021 года в регионах России начала работу Медиашкола «RT-Регион», 
новый проект RT.

В рамках школы журналисты и медиаменеджеры RT и МИА «Россия сегодня» 
проводят мастер-классы для региональных журналистов, сотрудников пресс-
служб и студентов факультетов журналистики. В каждом городе проходит три 
сессии: по два дня в месяц, в выходные дни. В Петербурге сессии начнутся  с 
10–11 декабря, 28–29 января, 18–19 февраля. Участие в Школе бесплатное, 
но обязательна регистрация на regions.rt.com.

Основные темы мастер-классов:

1. Как всё устроено в RT и как изменилась работа редакций в эпоху новых 
медиа.

2. Интерактивные стримы – новая реальность медиа.

3. Фейки, их влияние на общество. Как проверять информацию.

4. Как найти интересный угол подачи материала.

5. Продвижение медиапроектов, СМИ и личного бренда в соцсетях.

6. Правовые основы журналистики.

7. Как не допустить профессионального выгорания.

8. Как размещать региональ-
ные новости в соцсетях и на 
медиаплатформах, чтобы их 
видела вся Россия.

9. Как писать для telegram-
канала.

10. Федеральные стандарты 
журналистики. Как выводить 
региональные новости в феде-
ральную повестку.

11. Импровизация в журна-
листике. Как любую ситуацию 
обернуть в свою пользу.

12. Обсуждение работ слуша-
телей Медиашколы.

Отзывы слушателей и выпуск-
ников можно посмотреть на 
странице regions.rt.com.

В 2022 г. проходит существенное 
обновление медицинских учрежде-
ний города: закупка 982 единиц 
медицинской техники и проведе-
ние ремонтных работ на 82 объ-
ектах в амбулаторных медицин-
ских организациях. На данный 
момент уже заключены контракты на  
78 объектов капитального ремон-
та и 979 контрактов на поставку 
суперсовременной медицинской 
техники. Финансирование проекта 
в 2022 г. составляет более 3,8 млрд 
рублей. Всего на мероприятия про-
граммы «Модернизация первичного 
звена здравоохранения» до 2025 г. 
выделено около 21 млрд рублей, из 
которых свыше 10 миллиардов – 
федеральные средства, а почти  
11 миллиардов – средства из бюдже-
та Санкт-Петербурга. Региональная 
программа утверждена постанов-
лением Правительства Санкт-Пе-
тербурга, ее реализация находится 
на личном контроле Губернатора 
Александра Беглова.

«Задачи, которые сегодня стоят пе-
ред нами, – масштабны. В первую 
очередь, это необходимость выпол-
нения намеченных целей и задач 
по развитию и усовершенствованию 
материальной базы, подготовке 
профессиональных кадров, при-
обретению нового оборудования, 
проведению программы цифровой 
трансформации отрасли здраво-
охранения Санкт-Петербурга, что 
приведет к увеличению продолжи-
тельности жизни наших граждан, 
снижению смертности и увеличению 
естественного прироста населения», 

– подчеркнул вице-губернатор Олег 
Эргашев.

В Санкт-Петербурге ведется активная 
работа по открытию новых амбула-
торных и стационарных учреждений 
здравоохранения. В городе введены 
в эксплуатацию корпусы-трансфор-
меры в Госпитале для ветеранов 
войн, больнице Святителя Луки, 33-й 
больнице в Колпино, больнице Свя-
того Георгия. Готовится к открытию 
очередной корпус-трансформер 
на территории Александровской 
больницы, где расположится специ-
ализированный региональный сосу-
дистый центр, а также современный 
многофункциональный корпус для 
стационарного отделения скорой 
медицинской помощи в ГБУ СПб 

НИИ скорой помощи им. И.И. Джа-
нелидзе. 

Запланировано строительство но-
вого высокотехнологичного корпуса 
для городской больницы №15, в 
котором разместится современный 
травмоцентр первого уровня с отде-
лением челюстно-лицевой хирургии 
и региональный сосудистый центр 
для жителей юго-запада города. В 
Санкт-Петербурге работает 96 офи-
сов врачей общей практики, один из 
которых недавно начал принимать 
пациентов Приморского района. 
В 82 медицинских организациях и 
учреждениях Санкт-Петербурга в 
этом году завершится капитальный 
ремонт и будет поставлено 982 еди-
ницы нового оборудования.
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Указ Президента
В России возобновили праздник «День Матери». Его отмечают в по-
следнее воскресенье октября. Президент России В.В. Путин издал указ о 
возвращении и присвоении звания «Мать-героиня». Пресс-служба адми-
нистрации Петербурга. Указ о награждении матери родившей 13 детей, 
подписал Президент России В.В. Путин.

Многодетной жительнице Северной столицы Ирине Скрипко указом Прези-
дента РФ Владимира Путина присвоили звание «Мать-героиня». Соответст-
вующий документ опубликовали на официальном интернет-портале право-
вой информации 26 ноября 2022 года. Как ранее уточняли в пресс-службе 
администрации города на Неве, женщина, врач-эпидемиолог по профессии, 
к 2020 г. родила 13 детей. Теперь она стала первой среди петербурженок, 
которой присвоили почетный статус в течение последних 30 лет. Рассчитывать 
на звание «Мать-героиня» могут лишь россиянки, родившие и воспитавшие 
10 и более детей. Наряду с почетным статусом им вручают миллион рублей. 
Ранее семейство из Северной столицы уже удостаивалось ряда наград, в т. ч. 
Ордена «Родительская слава», медали «За любовь и верность» и почетного 
звания «За заслуги в воспитании детей» I степени.

В Петербурге отмечают День матери

В мероприятии приняли участие 
представители Минфина России, 
органов исполнительной власти 
регионов Северо-Запада, территори-
альных подразделений Банка России 
в СЗФО и различных общественных 
организаций.

ПРОШЛА КОНФЕРЕНЦИЯ  
В ПЕТЕРБУРГЕ

Основная тема конференции – прио-
ритетные направления финансового 
просвещения жителей Северо-За-
пада разных возрастов, в т. ч. по 
киберграмотности и борьбе с финан-
совыми мошенниками. Знания в этих 
областях позволяют сформировать 
безопасное финансовое поведение 
населения.

Заместитель министра финансов 
РФ Михаил Котюков рассказал о 
практиках повышения финансовой 
грамотности в регионах, отметив 
вовлечение молодежи в процессы 
финансового образования в Кали-
нинградской области, комедийный 
сериал «ЭконоМы» от Мурманской 
области.

КИБЕРМОШЕННИЧЕСТВО

«При обучении детей и молодежи 
необходимо активно сочетать теорию 
с практикой. Это позволяет быстрее 
усваивать материал, а знания чаще 
превращаются в навыки. Но и несмо-
тря на относительно высокий уровень 

цифровой грамотности, молодежь 
– явная группа риска с точки зрения 
финансового и кибермошенниче-
ства, как активный пользователь 
информационных ресурсов. Поэтому 
нам надо искать новые каналы и 
форматы коммуникации», – сказал 
Михаил Котюков.

Собственные региональные про-
граммы повышения финансовой 
грамотности работают в 85 рос-
сийских субъектах, в том числе и в 
СЗФО. Минфин России и Банк России 
совместно координируют эту работу 
в рамках федеральной Стратегии по 
повышению финансовой грамотно-
сти на 2017–2023 годы.

«МУЗЕЙ В ЧЕМОДАНЕ»

«С 2021 года программы повышения 
финансовой грамотности действуют 
в каждом регионе России. С самыми 
интересными инициативами мы 
знакомимся на окружных конфе-
ренциях, которые проводим вместе с 
Минфином России. Необычные и яр-
кие проекты есть и на Северо-Западе. 
Например, в Карелии разработали 
урок для детей «Музей в чемодане», 
а в Новгородской области играют в 
«Финансовый волейбол». Подобные 
практики можно заимствовать и 
тиражировать по всей стране», – 
рассказал член Совета директоров 
Банка России, руководитель Службы 
по защите прав потребителей и обес-
печению доступности финансовых 
услуг Банка России Михаил Мамута, 

добавив: – Финансовая грамотность 
ведет к финансовой культуре, а фи-
нансовая культуры ведет к финансо-
вому благополучию».

«КУДА ИДУТ ДЕНЬГИ…»

Вице-губернатор Санкт-Петербурга 
Алексей Корабельников отметил, 
что проблема финансовой гра-
мотности в наше время не теряет 
актуальности. «Высокий уровень фи-

нансовой грамотности – это и залог 
социальной стабильности, и вопрос 
национальной безопасности, и раз-
витие финансовой системы в целом. В 
Петербурге мы реализуем целый ряд 
мероприятий по повышению уровня 
знаний в области финансов, бюджет-
ной политики, налогов. Убежден, что 
жители, которые понимают, как фун-
кционирует городская система, куда 
идут деньги налогоплательщиков, бо-
лее ответственно управляют и своим 
бюджетом». Обзор основных направ-

лений работы, проводимой в Санкт-
Петербурге по повышению финансо-
вой грамотности населения, сделала 
в своем докладе председатель Ко-
митета финансов Санкт-Петербурга 
Светлана Енилина. В частности, она 
рассказала о городских проектах 
инициативного бюджетирования и 
соучаствующего проектирования, 
которые направлены на вовлечение 
граждан в бюджетный процесс, а 
также обучение их финансовой и 
проектной грамотности. 

«Мама» – самое важное и самое теплое слово для 
каждого человека. Мама для каждого из нас – целый 
мир и символ жизни. В Петербурге отпраздновали 
Всероссийский праздник и праздник каждого – День 
матери!

Трогательный праздник, воспевающий счастье и красоту 
материнства, объединил всех, и каждый должен сказать 
слова любви своей дорогой маме. Во всех дворцах  
ЗАГСа прошли праздничные мероприятия и чествования 
замечательных мам Санкт-Петербурга. Вице-губернатор 
Санкт-Петербурга Ирина Потехина в этот знаменатель-
ный день посетила Дом Малютки, где состоялась цере-
мония имянаречения 4-х новорожденных, родившихся 
в 2022 г. в семьях из территорий ЛНР и ДНР.

«Нам очень приятно приветствовать вас в этом знаме-
нитом дворце, в который стремятся попасть все молодые 
семьи. Также приятно принимать вас в этих стенах 
именно в такой красивый праздник – День матери. 
Мама – это не только женщина, которая тебя родила, но 

и твоя страна. Вы знаете, что в этом году 1 июня Петербург 
и Мариуполь стали городами-побратимами. Мы также 
очень дружим с Донецкой и Луганской республиками. 
Мне бы очень хотелось, чтобы четверо новых маленьких 
петербуржцев, несмотря на все обстоятельства, из-за 
которых ваши семьи оказались в нашем городе, были 
счастливы здесь», – обратилась к гостям Ирина Потехина.

Дорогие петербурженки!  
Примите мои поздравления с Днем матери!

Этот праздник наполнен безграничной нежностью и благодарностью к самому близкому и родному для 
каждого из нас человеку. Своей любовью и заботой мамы помогают преодолевать трудности и найти свой 
путь в жизни. Учат различать добро и зло. Воспитывают граждан и защитников своей страны. В России 
ценности семьи всегда были среди важнейших приоритетов.

Для Санкт-Петербурга развитие социальной сферы остается стратегической задачей. Город оказывает поддержку 
родителям в воспитании и образовании детей, в решении жилищных проблем. В Петербурге активно строятся 
детские сады, школы и поликлиники. С каждым годом растет число многодетных семей. Сегодня в них воспиты-
вают почти 170 тысяч ребят.

С восхищением хочу отметить, что большинство женщин не ограничиваются материнством и успешно реализуют 
себя в профессии. Желаю всем мамам крепкого здоровья, благополучия, оптимизма и семейного счастья!

Пусть ваша забота, мудрость и терпение приумножат достижения ваших детей!
Губернатор Санкт-Петербурга 

А.Д. Беглов

Финансовая грамотность
Конференция «Повышение финансовой грамотности в Северо-Западном 
федеральном округе: тренды, задачи, перспективы». Ее организаторами 
стали Министерство финансов РФ, Банк России, Научно-исследователь-
ский финансовый институт (НИФИ) и Ассоциация развития финансовой 
грамотности.

Активно в Петербурге обучение финансовой грамотности распространяется в школах. По итогам 2021 года все 
692 школы города внедрили элементы финансовой грамотности в учебные программы, в т. ч. в 250 школах 
(что составляет 36%) – в формате отдельного курса в рамках внеурочной деятельности.
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Премьера

Фестиваль

Одним из центральных событий стало испол-
нение самого масштабного сочинения Сергея 
Прокофьева – «Война и мир» в постановке 
Андрея Кончаловского и оформлении Ге-
оргия Цыпина. Все спектакли прошли под 
управлением Валерия Гергиева.

Постановка Андрея Кончаловского – третье 
обращение театра к опере «Война и мир». До 
этого она ставилась в Мариинском в 1977 г. и 
в 1991-м – в год 100-летия Сергея Прокофьева. 
В 2000 г. опера, поражающая гигантскими 
масштабами, обилием сцен, действующих лиц, 
драматизмом, приобретающим титанический 
размах, обрела свое сценическое воплощение 
в эпическом спектакле. Сложные декорации 
весом более 60 тонн, около 1 000 костюмов, 
более 200 артистов и почти 4 часа гениальной 
музыки. Эта постановка стала одной из самых 
известных в репертуаре Мариинского и была 
показана на многих прославленных сценах 
мира.

Режиссер-постановщик Андрей Кончаловский 
говорил, что создавал спектакль с кинемато-

графическим подходом: «Эта опера написана 
по роману гигантскому, написана как кинос-
ценарий: эпизоды меняются друг за другом 
так быстро, что статическая оперная традиция 
затянула бы эту оперу на лишних два часа.

Мне нужно было создать текучесть действия, 
его трансформацию из одной декорации в 
другую, происходящую на глазах у зрителей 
и незаметную для него. Нужно было создать 
архитектуру пространства. Земля и небо – вот 
две сферы, первичных для человека. Они и 
существуют в моей постановке этой оперы 
как ее идея».

На премьере Валерий Гергиев доверил роли 
как мастерам, так и молодым певцам – буду-
щим звездам мариинской сцены. Продолжая 
эту линию, сегодня спектакль готовят маститые 
артисты, которые помнят премьеру, и те, чей 
дебют в этой опере Прокофьева публика уже 
успела увидеть и оценить.

Пресс-служба Мариинского театра 
Фото Валентина Барановского

Кажется, устроители традиционного 
Суворовского патриотического фе-
стиваля, что проводили в Российской 
национальной библиотеке, исходили 
из этого постулата. Малыми шагами 
– в песне и художественном слове, 
танце, к примеру, шли к искомому – 
привить патриотизм молодежи через 
искусство. Ибо оно – вечно, как и 
любовь к Родине...

ПЕТР ПЕРВЫЙ – НАШ РУЛЕВОЙ, 
В ЭТОМ ГОДУ...

Среди организаторов Фестиваля – 
Центр культурно-просветительских 
программ  «Наш Суворов» при 
поддержке Фонда президентских 
грантов, Государственного мемори-
ального музея Суворова.

Разумеется, Суворовский фестиваль 
2022 года, девятый по счету, не мог не 
«задеть» темы Петра Великого, Петра 
Первого. Посему в этом году семан-
тически фестиваль был приурочен 
к 350-летию со дня рождения царя-
реформатора, царя-гуманиста, царя-
патриота, царя-просветителя Петра 
Алексеевича Романова. Смычка 
двух великих гениев формирования 
патриотической мысли, Суворова 
и Петра Первого, была креативной 
и продуктивной. Единственное, что 
осталось как прежде – набор «хро-
мосом», номинаций, конкурса. 

И, как обычно, детство, юность и 
отрочество конкурсного начала шли 
своими возрастными категория-

ми, чтоб не путать и не путаться и 
членам жюри, и сопереживающим 
юным талантам, тем, кто «болеет» 
за конкурсантов, «за своих». Первая 
группа – 10-13 лет, вторая – 14-18 лет, и 
третья – 19-35 лет. Каждая – со своим 
пониманием и проникновением в за-
данную тему, в заданный конкурсный 
– отборочный, механизм. Который 
был разбит на этапы, творческие, 
заочные и очные. Конкурсная про-
грамма проходила в четыре этапа, 
напомним. 

С ГОЛУБОГО РУЧЕЙКА 
НАЧИНАЕТСЯ РЕКА, НУ А КОНКУРС 
НАЧИНАЕТСЯ ВКОНТАКТЕ...

Надо сказать, каждый участник был 
в курсе своей «творческой судьбы»: в 
социальной сети Вконтакте ежеднев-
но в чатах шло бурное обсуждение 
номеров, голосование зрителей ви-
део роликов конкурсантов, словом, 
«жизнь кипела», радовала, огорчала, 
интриговала и, наконец, все, кто 
попал в финалисты, получил пригла-
шение в Санкт-Петербург. На второй, 
очный, тур в Санкт-Петербург при-
ехали финалисты со всех регионов 
нашей страны, для которых, помимо 
прочего, была организована обшир-
ная культурная программа – с посе-
щением мастер-классов, музеев и 
театров северной столицы. 

«...Когда девять лет тому назад Су-
воровский фестиваль стартовал, мы 
даже не могли себе представить, 
что он «приживется», станет попу-

лярным, в нем будут принимать 
участие, действительно, вокалисты, 
танцоры, чтецы из всех регионов 
России... – уверена, даже убеждена 
директор Международного суво-
ровского патриотического фестиваля 
искусств Полина-Тереза Давыдова. 
– ...Уровень наших участников растет 
профессионально, артистически: 
талантливые дети, талантливая мо-
лодежь. И это нас убеждает в том, 
что фестиваль нужен! И у искусства 
России, у культуры страны в целом, – 
есть будущее!»

Важно отметить, география фести-
валя в этом году представительна, 
разнообразна, тут и столица, Москва, 
имеется, разумеется, Петербург – в 
первую голову. Но есть и Тверская 
область (Осташков), Ленинградская 
область (Тосно), Вологодская область 
(Щекино), Рязанская область (Михай-
лов), Самарская область (Шигоны), 
Псковская область (Опочка), Киров-
ская область (Афанасьево), Ростов-
ская область (Шахты, Новошахтинск), 
Республика Карелия (Пудож), Волго-
град, Череповец, Владивосток, Курск, 
Калининград, Воронеж. 

ВЕРНИТЕ ПЕСНЮ В ШКОЛУ, 
ЧТОБ МУЗЫКА РАСТИЛА 
ПАТРИОТОВ...

В этом году Почетным членом жюри 
Суворовского фестиваля стал Анд-
рей Батурин – председатель Евра-
зийского совета композиторов и 
музыкальных деятелей, продюсер, 
композитор, мульти-инструмента-
лист, руководитель федеральных 
программ поддержки и развития 
современного академического музы-
кального искусства, президент Бюро 
пропаганды поддержки и развития 
музыкальной культуры и искусства. 

«Суворовский фестиваль – один из 
значимых фестивалей гражданской 
патриотической, духоподъемной 
песни. Где наша молодежь изучает, 
исполняет и пропагандирует лучшие 
образчики советской патриотической 
песни, – считает Андрей Константино-
вич. – Не секрет, жанр “гражданской, 

патриотической песни” – не самый 
востребованный средь юношества. 
Отсюда отдельная благодарность 
таким организаторам, как “Наш Су-
воров” при содействии Российской 
Национальной библиотеки, за то, что 
они привлекают внимание молодых 
к этому жанру. И потому прекрасно, 
что АНО “Наш Суворов” и РНБ про-
должают развитие советской, россий-
ской песни, профессиональной песни 
и ее исполнение... 

...Сейчас нет уроков пения в школе, 
но мы стараемся их возродить. Был 
Пленум Союза композиторов Евра-
зии в Сочи в июле этого года, и мы 
обратились к Президенту с просьбой 
возобновить эти уроки, а также учить 
детей в школе играть на музыкальных 
инструментах. Они могут не стать 
будущими выдающимися музыкан-
тами, но, тем не менее, они могут 
получить этот навык...» 

Свое веское слово не мог не сказать 
глава жюри этого года, блестящий 
вокалист, Заслуженный артист Татар-
стана, солист Образцово-показатель-
ного оркестра войск Национальной 
гвардии РФ Альберт Жалилов: «...
Работа для членов жюри в этом году 
была нелегкая! Потому что – огром-
ное количество талантливых людей, 
интересных песен! Для меня самое 
главное сегодня: понятно, что будут 
распределяться места, “лауреатство”, 
Гран-при... Тем, кто сегодня не получит 
призы и награды, такое может быть, 
я хочу, чтобы вы понимали: любой 
конкурс, даже такой, как Суворов-

ский патриотический фестиваль, – это 
ступенька на пути вашего развития! И 
работать дальше!..» Разумеется, коль 
знатный оперный голос – в жюри, он 
не может не дать «мастер-класс», 
показать свою певческую выправку. 
И выступление такое было, Альберт 
порадовал участников и гостей фе-
стиваля, спел с внучкой легендарного 
композитора Андрея Петрова Мана-
ной Гогитидзе.

Дипломами финалистов фестиваля 
награждены 25 участников (в личном 
зачете) и три коллектива из Санкт-
Петербурга и Самарской области: 
Лауреатами стали 18 конкурсантов 
и восемь коллективов из Санкт-
Петербурга, Псковской и Тверской 
областей. Прощаясь с фестивалем, 
Полина-Тереза Давыдова поблагода-
рила всех участников, всех и каждого, 
и тех, кто уже много лет верен твор-
ческим инициативам фестиваля, слу-
жит делу сохранения традиционных 
духовно-нравственных ценностей 
средствами искусства, а также ново-
бранцам творческого предприятия. 

«А МЫ БУДЕМ ДЕЛАТЬ 
 ГРАНДИОЗНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ...»

«...В следующем году мы инициируем 
проект, основанный на новом песен-
ном материале. В Российской нацио-
нальной библиотеке обнаружены 128 
песен, которые никто никогда не пел, 
но есть тексты и ноты, – они написаны 
в годы Отечественной войны... – кра-
сочно финализировала конкурсную 
программу и гала-концерт дирек-
тор Суворовского патриотического 
фестиваля искусств Полина-Тереза 
Давыдова. – ...И вот уже почти 80 
лет ждут “своего часа”, чтобы кто-то 
исполнил. Была попытка первого ис-
полнения: РНБ делали презентацию, 
которая показала, что среди этих 
песен очень много прекрасных. Рос-
сийская национальная библиотека 
расскажет, как можно получить на 
основе специального Договора тек-
сты и ноты песен, а мы будем делать 
грандиозный фестиваль...»

Эмма Нестерова 

«Война и мир» Прокофьева
В 2022 году Мариинский театр посвящает большую часть своего репертуара Сергею Проко-
фьеву. До конца года на сценах театра будут представлены оперы и балеты композитора, 
а также многие его симфонические и инструментальные сочинения. Грандиозная опера 
Прокофьева «Война и мир» трижды пройдет в Мариинском-2.

Суворовский,  
певческий, патриотический...
Великие свершения всегда творятся малыми делами, малыми шагами, утверждал полководец, основополож-
ник русской военной теории Александр Суворов.
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Рейтинг

Обратная связь

По данным Росстата с января по сен-
тябрь 2022 г. Ленинградскую область 
посетили 13,6 млн туристов. Самыми 
популярными турнаправлениями в 
области стали Выборг, Гатчина, Старая 
Ладога и Тихвин.

ДЛЯ СПОРТА И ОТДЫХА…

Область безграничных туристских 
возможностей, Ленинградская об-
ласть – впереди планеты российской 
по туристским достижениям. Ноябрь 
серьезно пополнил копилку наград 
туристского кластера региона. На-
циональной премией Russian Event 
Awards–2022 были отмечены Между-
народный мотофестиваль Baltic Rally, 
всесезонный курорт «Охта Парк» 
и Открытый чемпионат России по 
пахоте... И это только лишь верхушка 
айсберга по имени «туризм Ленин-
градской области».

ТУРИСТСКАЯ ОБЛАСТЬ 
НАД ВОЛЬНОЙ НЕВОЙ...

Юркой бабочкой предстает на сов-
ременных туристских картах Ленин-
градская область, юркой и мало, но 
стоит отметить: мал этот туристский 
золотник да дорог. Дорог как сво-
им неимоверным разнообрази-
ем туристских «дестинаций», мест 
привлечения всевозможного тури-
ста, так и семантически. Пушкин и 

Римский-Корсаков, Старая и Новая 
Ладога, Нева и Волхов, крепости и 
фестивали, событийный формат, ко-
торым сегодня можно завлечь любого 
туриста, меломана и синемафила, 
разнообразие привлекательностей в 
Ленинградской области все больше 
и больше из года в год. Увлеченным 
коммунистическими идеями ки-
тайским коллегам предлагают так 
называемые «ленинские места», 
коими знатен и богат 47-й субъект 
Российской Федерации. Набирает 
обороты и водный туризм, туризм, 
основа которого – покорение Ленин-
градской области с водной глади. 
Невской ли, волховской, либо же с 
зеркально-глянцевой поверхности 
суетливой реки Свири... 

КАК ВЫБОРГ СТАЛ СТОЛИЦЕЙ. 
МОТОЦИКЛЕТНОЙ...

А теперь и своя мотоциклетная 
столица появилась, Выборг, где раз-
машисто, с купеческой удалью и 
рок-н-рольным раздольем провели 
Международный мотофестиваль 
Baltic Rally. Который привлек на 
выборгскую землю, под сени старых 
замка и прочих шведско-финско-рус-
ских архитектурных изысков, целый 
полк мотоциклистов. Мотофестиваль 
выявил одну прелюбопытнейшую 
особенность Выборга, города-пере-
крестка множества культур, наслое-
ния эпох. Город хоть и уводит любо-

знательного почемучку вглубь веков, 
дразнит и манит гисторическим на-
следием, однако и современностью 
актуальной старается быть на уровне. 
В этом году Международный мотофе-
стиваль Baltic Rally стал «событием 
номер один» почти по всему Северо-
Западу, а не только рамках отдельно 
взятой Ленинградской области. Где 
смотр мотоциклетной техники со-
пряжен с искусством приобщения 
человека к железному коню, где рок 
и фолк идут рука об руку, где глава 
региона – Александр Дрозденко, 
форменный фронтмен праздника 
жизни, сам «зажигает» и сам же 
руководит парадом мотоциклистов. 
И ведь все было обставлено, обору-
довано на высшем гостеприимном 
уровне. Праздник посетил глава из-
раильской дипмиссии в Петербурге 
Ури Резник. Себя, свою молодецкую 
мотоциклетную удаль показал, на 
других посмотрел... А это ведь только 
начало. В плане международных 
контактов фестиваля... 

ЭКОМАРШРУТЫ ЛЕНИНГРАДСКОЙ 
ОБЛАСТИ, МАРШРУТЫ 
РАСШИРЕНИЯ ЭКОСОЗНАНИЯ...

Ленинградская область туристских 
возможностей. Здесь есть всё, куда 
может и должен заглянуть турист с 
активной жизненной позицией. И 
пещеры –добро пожаловать в Саб-
лино, и водопады – тут же, рядом, 
рукой подать. Поклонники верховой 
езды могут почти что повсеместно, по 
всей Ленинградской области, найти 
место выезда на природе лошадей. 
Благо, конюшни, выпасы, специали-
сты – здесь есть всё, что вашей душе, 
ориентированной на верховую езду, 
угодно. Фермерские конные хозяйст-
ва – к вашим услугам. 

Экология туризма – это не только и не 
столько нарядные усадьбы прошлого, 
приведенные в образцовый поря-
док рачительным современником. 
Губернатор Ленинградской области 
Александр Дрозденко уверен, нет, 
даже убежден, экологический туризм 
– это завтрашний день туристского 
сегодня Ленинградской области: «...В 
Ленинградской области расположе-
но 46 особо охраняемых природных 
территорий. В сумме они занимают 
площадь 585,6 тыс. га, что составляет 
примерно 7% территории региона...»

Но Ленобласть также и место всесе-
зонного курортного отдыха, отдель-
ный реальный пример тому все тот же 
«Охта-парк», который и зимой душу 
греет своим пышным развлекатель-
ным разнообразием, и летом не дает 
покоя жаждущим глянцевито и кра-
сочно отдохнуть на природе, чтоб и 
до «города» рукой подать, и природа 
всеми привлекательностями своими 
сумела побаловать, порадовать. Зима 
сюда приходит масштабно, броско, 
эффектно. Здесь все «как у людей» 
– и даже лучше. Что там пики швей-
царских Альп, если есть «Охта-парк». 
Не случайно именно «Охта-парк» 
– частый и активный претендент на 
разные премии в сфере туризма и 
гостеприимства. 

«КУКУШКА», «МАРИНА» И ПЛУГ 
КАК «ГВОЗДЬ ПРОГРАММЫ» 

Событийный формат в Ленинград-
ской области только ширится и 
множится, сезон от сезона, год от 
года. И кажется, фантазия у заправил 
туристского движения здесь наро-
чито богата, нарочито креативна. И 
«Корюшка идет» здесь каждое лето 
все интенсивнее, привлекательнее, 
просто забористо и задорно, вкусно и 
весело. И фестиваль водного туризма 
фокусирует людской интерес на Вы-
борге не только и просто как на горо-
де с шведско-финским замком, месте 
проведения кинофестиваля «Окно в 
Европу» и этносмотра «Кукушка». Тут 
еще и водно-моторные игры можно 
– и нужно, проводить. Ведь Выборг 
– это еще и Финский залив, это еще 
и свои, внутренние, водоемы. Среди 
топовых предложений – прежний 

путь «из варяг в греки», нетленная 
тема, и вновь выявленная Шведская 
королевская дорога. В своем роде 
этот путь уникален. 

В концепции развития яхтенного 
туризма в России до 2030 года Ле-
нинградская область определена как 
один из центров яхтенного спорта. И 
отдыха. В концепции отмечено, что 
в Ленобласти расположено 70 при-
чальных конструкций для швартовки 
маломерных судов. Услуги аренды 
катеров и яхт, а также услуги приема, 
швартовки, заправки и хранения ма-
ломерных судов оказывают более дю-
жины яхт-клубов, есть своя «марина» 
(яхтенный порт). Здесь реализуется 
проект «Гостевые причалы», основной 
целью которого является развитие 
транспортной инфраструктуры и сер-
виса для маломерных судов (яхт) на 
водных путях Северо-Запада России. 

И ДАЖЕ С ПЛУГОМ НАПЕРЕВЕС  
МОЖНО ПОРАДОВАТЬ ТУРИСТА...

Кто бы мог подумать, но ставший 
традиционным Открытый чемпио-
нат России по пахоте... Откровенно 
сельскохозяйственная область давно 
делает мощную ставку на всякие 
сельские всякости, фермерские 
усадьбы, где и молоко, мясо – свои, 
где и остановиться можно, на день 
или неделю, любо, как у Тургенева в 
его хрестоматийном творении «Ме-
сяц в деревне», только у «бабушки» 
да в реальном «хозяйстве». Средь кур 
и уток, кроликов и прочей деревен-
ской пестроты. А тут и смотр-конкурс 
пахарей подоспел, вот ведь потеха...

Дмитрий Московский

«Мы регулярно получаем обратную связь от 
дольщиков, которые говорят нам о том, что раз-
мер возмещения оказался намного больше, 
чем они рассчитывали. Более того, в этом году 
выросло количество обращений с просьбой 
пересмотреть решение в пользу выплаты – гра-
ждане хотят вложить средства в новое жилье, а 
не дожидаться старого», – отметил зампредсе-
дателя регионального правительства Евгений 
Барановский.

До конца 2022 г. региональный фонд защиты 
прав дольщиков планирует ввод в эксплуата-
цию 4-х домов ЖК «Щегловская усадьба», по 
одному дому в ЖК «Ёлки Вилладж» и «Солнце». 
Силами инвесторов завершается строительст-
во корпуса 6.2 ЖК «Радужный», 2 корпуса ЖК 
«Северный вальс», секции «ДЕЖ» ЖК «Мате-
рик», 5 корпуса ЖК «Чистый ручей», 3 корпуса 
ЖК «Ювента» и ЖК «Дом в Сосново».

Отметим, что сумма компенсации рассчиты-
вается после того, как Наблюдательный совет 
Фонда развития территорий принимает соот-
ветствующее решение. Размер возмещения 
определяет независимый оценщик. 

Средняя стоимость квадратного метра в об-
ластной новостройке выросла почти в два раза 
за последние несколько лет: с 67,4 тыс. рублей 
до 123,4 тыс. рублей.

Денежную выплату производит Фонд развития 
территорий. Подать заявку на возмещение 
можно на его сайте. 

С 2019 г. компенсации за долгострои получили 
3,3 тыс. человек. До 2025 года в регионе будет 
решена проблема обманутых дольщиков. 
По состоянию на 31 мая 2022 г. в реестр по-
страдавших участников долевого строитель-

ства многоквартирных домов на территории 
Ленинградской области, ведение которого 
осуществляет ГКУ ЛО «Управление долевого 
строительства Ленинградской области», вклю-

чены 2 354 человек (в реестр недобросовестных 
застройщиков – 62 застройщика), –  сказал 
глава области Александр Дрозденко.

Кира Нагорная

Ленинградская область и туризм
Ленинградская область стала второй в туристическом рейтинге регионов России 2022 года. По популярности 
и привлекательности для путешественников 47-й регион обогнал Московскую область, уступив лишь Красно-
дарскому краю.

Проблемные объекты
Сегодня в Ленобласти завершает строительство 44 проблемных объектов, силами привле-
ченных инвесторов продолжается работа по 27 домам. За последние 4,5 года в регионе 
восстановлены права свыше 24 тыс. человек, завершило строительство около 100 про-
блемных объектов.
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Конкурс

ПоддержкаВстреча

Обсуждение

Мы вместе
В Михайловском театре с семьями мобилизованных 
петербуржцев встретились Председатель Законо-
дательного Собрания Санкт-Петербурга Александр 
Бельский и Губернатор города Александр Беглов.

Руководители города обсудили меры поддержки родных 
и близких тех, кто был призван для прохождения службы 
в рамках специальной военной операции.

«Мы постоянно посещаем наших ребят в учебных цен-
трах и видим, что в целом боевой дух у них высокий. 
Конечно, они скучают по семьям, по матерям, но им 
становится спокойнее, когда понимают, что не останутся 
здесь без заботы. Исполняя свой долг, они защищают 
Родину, защищают свои семьи. Низкий поклон вам, 
дорогие матери и жены наших воинов», – сказал Алек-
сандр Бельский.

Губернатор поблагодарил родственников за службу их 
мужей и сыновей и выразил надежду, что скоро все 

они вернутся домой. Город оказывает всю возможную 
помощь мобилизованным петербуржцам, подчеркнул 
Александр Беглов.

В ходе беседы были выработаны предложения по созда-
нию Общественного совета по делам мобилизованных 
с участием членов их семей и введению должности 
советника по вопросам призванных военнослужащих, 
затронули тему доставки информации и снабжении 
ею наших бойцов. По окончании беседы все были 
приглашены в зал Михайловского театра. Среди зрите-
лей были представители силовых ведомств и органов 
правопорядка, медицинские работники, волонтеры 
акции #МЫВМЕСТЕ. Гостям представили фильм о 
Мариуполе – городе-побратиме Санкт-Петербурга, 
снятый телеканалом «Санкт-Петербург». Кинокартина 
«Город-побратим» рассказывает о совместной работе 
петербургских специалистов и жителей Мариуполя 
по восстановлению города, пострадавшего от военных 
действий, а также о помощи мариупольским детям и 
организации их отдыха в Петербурге. В концертной 
программе выступили ведущие солисты оперы и балета 
Михайловского театра.

Связь с регионом
Без малого тысячу посылок, будут доставлены в ближайшее время. Пар-
ламентарии вместе с сотрудниками силовых структур организовали 
доставку посылок солдатам.

«Ребята ждут весточек от родных, им будет приятно их получить. А для нас 
важно, чтобы бойцы не теряли связь с регионом, чувствовали, что Петербург 
их поддерживает», – сказал Председатель Собрания Александр Бельский.

В ходе визита в Белгородскую область Спикер петербургского парламента 
Александр Бельский, депутаты Константин Чебыкин, Юрий Гладунов и 
Валерий Гарнец обсудили вопросы снабжения бойцов с представителями 
ряда федеральных структур.

«Есть снаряжение, которое делает бойцов более эффективными, сохраняет им 
жизнь, есть ежедневно используемые в быту вещи. Общаясь с солдатами, с их 
командирами, со всеми заинтересованными структурами, выясняем потреб-
ности и стараемся их закрыть», – прокомментировал Константин Чебыкин.

Работа по поддержке петербуржцев, призванных на военную службу в ходе 
частичной мобилизации или выступивших добровольцами, ведется депу-
татами на постоянной основе. Было обеспечено решение вопросов сотен 
военнослужащих, проходящих подготовку в мобилизационном центре. 
Оказывается помощь семьям мобилизованных. Парламентарии собирают 
и доставляют в зону СВО снаряжение, предметы первой необходимости и 
быта, строительные материалы.

На соискание премии…
Продолжается прием заявок на соискание литературной премии имени 
Маршала Советского Союза Л.А. Говорова.

Всего на данный момент подано пять произведений. Это работы Валерия 
Голева «Догорало полярное лето», Альберта Измайлова «Востребованный 
временем», Нины Рудаковой «Право на правду. Уроки мужества», Марии 
Кирпичиковой «Блокадный дневник Лены Гриц» и труд авторского коллек-
тива Военной академии МТО «Высота ответственности».

Произведения рассказывают о подвигах героев Великой Отечественной 
войны, о мужестве воинов и жителей блокадного Ленинграда. В изданиях 
опубликованы воспоминания ленинградцев, уникальные архивные докумен-
ты, свидетельствующие о событиях военного времени. Авторы рассказывают 
о наиболее острых периодах битвы за Ленинград, о проблемах, с которыми 
командованию фронта приходилось сталкиваться на протяжении войны.

Парковочное пространство
Состоялось первое заседание рабочей группы комиссии по транспорту 
и развитию транспортной инфраструктуры Законодательного Собра-
ния по вопросам организации платного парковочного пространства в 
Санкт-Петербурге. 

В нем участвовали депутаты, пред-
ставители общественности и орга-
нов исполнительной власти. Группа 
создана по инициативе парламен-
тария Наталии Астаховой при 
поддержке Председателя Собрания 
Александра Бельского и руководи-
теля комиссии Алексея Цивилева. 
Открывая встречу, Алексей Цивилев 
отметил необходимость тщательного 
анализа работы платного парковоч-
ного пространства в свете усилив-
шейся критики со стороны жителей.

Общественники и депутаты обозна-
чили ряд претензий. По их мнению, 
действие парковочного разрешения 
жителя только в пределах конкрет-
ного муниципального округа ог-
раничивает возможности граждан 

бесплатно пользоваться парковками 
у социальных учреждений в других 
МО района. Граждане считают 
целесообразным сделать парковку 
у социальных учреждений бес-
платной. Спикеры акцентировали 
внимание на перегруженность дво-
ров автомобилями после введения 
платной парковки, на сложности 
оформления парковочного разре-
шения, сокращении бесплатных 
парковочных мест и поставили под 

сомнение положительный эффект 
от организации парковочного про-
странства.

С ними не согласился заместитель 
председателя Комитета по тран-
спорту Дмитрий Ваньчков. По его 
мнению, в Адмиралтейском районе 
результат не виден в силу короткого 
срока работы парковки. Судить об 
эффективности можно по Централь-
ному району, где заметно снизился 
автомобильный трафик и всегда есть 
свободные парковочные места. Он 
отметил готовность работы Комитета 
с депутатами и общественниками 
по точечным жалобам жителей и 
работе парковочного пространства 
в целом. Депутат Алексей Далматов 
призвал еще раз изучить опыт дру-
гих городов и рассмотреть ситуацию 
через призму последних рекомен-
даций Министерства транспорта 
РФ для российских регионов по 
управлению городским парковоч-
ным пространством. 

Платное парковочное пространст-
во создается в Санкт-Петербурге с 
сентября 2014 года. Сегодня оно 
охватывает Центральный и Адми-
ралтейский районы – 364 улицы, 
вмещая 27 250 машиномест.

Литературная премия присуждается ежегодно с 2003 года. За это 
время в конкурсе приняли участие около 200 авторов, представлено 
более 170 произведений. В этом году депутаты парламента приняли 
новое положение о премии, это позволяет расширить круг авторов, 
которые смогут принимать участие в конкурсе. В частности, появилась 
номинация для детских писателей. Прием заявок продлится до конца 
декабря 2022 года. В конкурсе может участвовать один автор, либо кол-
лектив авторов. Произведение должно быть впервые издано в течение 
последних трех лет. Заявки на участие представляются в конкурсную 
комиссию по адресу: Исаакиевская пл., д.6, каб. 121 – пресс-служба. 
Телефон: 318-81-80.
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